I. Изучить грамматический материал
Степени сравнения прилагательных
В английском языке, как и в русском, прилагательные (качественные) образуют две степени сравнения: СРАВНИТЕЛЬНУЮ и ПРЕВОСХОДНУЮ. ПОЛОЖИТЕЛЬНОЙ степенью прилагательных называется их основная форма, не выражающая степени сравнения.
Также, как и в русском языке прилагательные образуют степени сравнения либо АНАЛИТИЧЕСКИ – с помощью дополнительных слов more – более и most – наиболее, самый (сложные формы); либо СИНТЕТИЧЕСКИ – посредством изменения самого прилагательного с помощью суффиксов –er и –est (простые формы(. И также, как и в русском языке аналитическая форма сравнительной степени может быть образована от любого прилагательного, а синтетическая – от одних прилагательных может быть образована, а от других – нет.
 Односложные прилагательные
 Подавляющее большинство односложных прилагательных образуют степени сравнения с помощью простых (синтетических) форм:
Сравнительная степень образуется при помощи суффикса –er
Превосходная степень образуется при помощи суффикса  -est.
При этом соблюдаются следующие правила:
1   В односложных прилагательных, оканчивающихся на одну согласную с предшествующим кратким гласным звуком, конечная согласная буква удваивается (чтобы сохранить закрытость слога):
big  большой - bigger - biggest  
thin  тонкий - thinner - thinnest 
2   Если прилагательное оканчивается на y с предшествующей согласной, то y меняется на i :
busy  занятый - busier  - busiest 
happy  счастливый – happier - happiest 
Примечание: Но если перед y стоит гласная, то y остается без изменения:
grey серый - greyer - greyest 
 3   Конечная гласная e  перед суффиксами -er, -est опускается:
white белый - whiter - whitest 
	 Положительная степень
	 Сравнительная  степень
	
  Превосходная                 степень
(артикль the везде)

	dark  темный
	   darker темнее
	(the) darkest самый темный

	nice  милый 
	   nicer милее
	(the) nicest самый милый

	large  большой
	   larger больше
	(the) largest наибольший


 
Однако даже здесь не все так однозначно. У некоторых прилагательных одинаково употребительны как синтетические, так и аналитические формы, например:
	true правдивый, верный
	truer; more true 
	truest; most true 

	hot  горячий
	hotter; more hot 
	hottest; most hot – реже


 
А некоторые в подавляющем большинстве случаев встречаются в аналитических формах:
	right правильный
	righter(редко);more right 
	    most right 

	wrong  неправильный
	more wrong 
	    most wrong 

	real  настоящий
	more real      
	    realest (реже);            most real 


 
Перед прилагательными в превосходной степени ставится определенный артикль the, так как оно обычно является определением к стоящему за ним существительному (придает ему качества исключительности). Артикль сохраняется и в тех случаях, когда существительное не упомянуто, а лишь подразумевается:
	This is the shortest way to the station.
	 Это самая короткая дорога к вокзалу.

	There are 20 boys in our class. Victor is the tallest.
	В нашем классе 20 мальчиков. Виктор самый высокий.


Двусложные и многосложные прилагательные
Многосложные и большинство двусложных прилагательных образуют сравнительную степень с помощью слова more - более, а превосходную степень - most – самый
(наиболее). А меньшая и самая низкая степень качества выражаются словами less - менее  и  least – наименее. Эти слова ставятся перед прилагательным в форме положительной  степени ( основная форма).
	Положительная
 степень
	Сравнительная степень
	
Превосходная 
степень
(артикль the везде)

	difficult-трудный
beautiful-красивый
	more difficult-труднее
more-beautiful красивее
	     most difficult самый     трудный
     most beautiful самый красивый

	Выражение меньшей и наименьшей степени:

	expensive-дорогой(по цене)
	 less expensive менее дорогой
	 (the) least expensive наименее    дорогой


Например:
	We are glad that this work is less difficult.
	  Мы рады, что эта работа менее трудная.


 Примечание 1: Most употребляется перед прилагательными не только для образования превосходной степени, но и со значением very - очень, а также крайне, весьма, обозначая просто высокую степень качества безотносительно к другим предметам. В этом случае существительное в единственном числе употребляется с неопределенным артиклем, а во множественном числе - без артикля:
	This is a most interesting book.
	Это крайне интересная книга.

	They are most interesting people.
	        Они крайне интересные люди.


 Примечание 2: Most употребляется также с предлогом of перед существительным, обозначающим определенную группу предметов, лиц или количество чего-либо. Сочетание most of употребляется без артикля и означает "большинство (из), большая часть (из)". В этом случае существительное, к которому оно относится, имеет при себе определенный артикль, указательное или притяжательное местоимение.
	Most of these books have been published in Moscow.
	  Большая часть этих книг издана
 в Москве.

	Most of the students go in for sports.
	 Большинство студентов занимается 
 спортом.


 Некоторые двусложные прилагательные и отдельные односложные употребляются как в синтетических, так и в аналитических формах для передачи различных стилистических нюансов и оттенков. Вообще, простые формы более характерны для разговорной речи, а сложные для письменной.
 Нужно отметить, что за последние несколько  десятилетий в английском языке произошли некоторые изменения и там, где раньше рассматривались лишь синтетические формы, появились аналитические, которые используются параллельно со старыми, простыми формами.
В отечественных грамматиках традиционно пишется что двусложные прилагательные оканчивающиеся на –y, -er, -ow, -le, а также некоторые, имеющие ударение на втором слоге, образуют простые формы сравнения. Однако даже здесь все не так однозначно, язык то живой и постепенно изменяется. В тех случаях, когда вы не знаете какую форму употребить – выбирайте аналитическую, ошибка может быть стилистическая, а не грамматическая.
 К прилагательным, значительно чаще образующим простые формы сравнения относятся:
	simple - простой
	simpler 
	simplest 

	busy - занятой
	busier 
	busiest 

	quiet - спокойный
	quieter 
	quietest 

	happy - счастливый 
	happier 
	happiest; 
most happy (реже)

	narrow - узкий
	narrower; 
more narrow (реже)
	narrowest 


 Некоторые прилагательные с одинаковой частотностью встречаются как в простых, так и в сложных формах сравнения, например:
	clever- умный, способный
	cleverer; more clever 
	cleverest; most clever 

	stupid- глупый, тупой
	stupider; more stupid 
	stupidest; most stupid 

	sincere- искренний
	sincerer (реже); 
more sincere; 
	sincerest; 
most sincere 


 Чаще встречаются в сложных формах сравнения:
	polite - вежливый
	politer (редко); 
more polite
	politest (реже);
most polite

	remote- удаленный
	remoter (редко); 
more remote
	remotest (реже); 
most remote


 
	Исключения из общих правил образования степеней сравнения:


1   Образуют степени сравнения от другого корня:
	Положительная степень
	Сравнительная степень
	Превосходная 
степень
(артикль the везде)

	good -хороший
	better - лучше
	(the) best - самый лучший

	little - маленький
	less -меньше
	least - наименьший

	bad - плохой
	worse - хуже
	worst -самый плохой

	much-много 
(с неисчисл.)
many-многие 
(с исчисл.)
	more - больше
	most- больше всего


 
Примечание 1: Слову меньше соответствует в английском языке: a)  less - в том случае, когда меньше является сравнительной степенью от мало:
	I have less time than he. 
	У меня меньше времени, чем у него.


б) smaller - в том случае, когда меньше является сравнительной степенью от маленький. То есть, когда нам нужно образовать сравнительную степень от little – в значении маленький, мы заменяем его на small – маленький, от которого образуем smaller и smallest. Например:
	Jack is little, but Alice is even smaller. She is the smallest in their family.
	 Джек маленький, но Алиса еще   меньше. Она самая маленькая в их семье.


 Примечание 2: Слову больше соответствует в английском языке: а)  more - в том случае, когда больше является сравнительной степенью от много:
	I have more time than he.
	   У меня больше времени, чем у него.


б)  bigger или larger - в том случае, когда больше является сравнительной степенью от большой:
	My room is larger than yours.
	Моя комната больше вашей.


  2   Имеют по две формы степеней сравнения, различающихся по значению:
	Положительная степень
	Сравнительная степень
	Превосходная степень
(артикль the везде)

	1) old-старый
	older-старше (о возрасте)
elder-старше в семье 
(о старшинстве)
	oldest  старейший
eldest  самый старший в семье

	2) near- близкий
	nearer- более близкий
	nearest-ближайший 
(по расстоянию)
next-следующий 
( по порядку )

	3) late-поздний
	later-более поздний (о времени)
latter-последний из двух (по порядку) упомянутых
	latest- самый поздний
 
last-самый последний (по порядку)

	4) far-далекий, дальний
	farther-более дальний (о расстоянии)
further-более дальний, дальнейший (по порядку)
	farthest- самый дальний 
 
furthest-самый дальний, далекий


 
II. Выполните письменно упражнения по теме «Степени сравнения прилагательных»
1. Choose an adjective or an adverb to make sentences grammatically correct. 
[bookmark: _GoBack]Examples: It is clear. I see it clearly. 
1. It is (correct, correctly). 
2. Spell the word (correct, correctly). 
3. You know it (good, well). 
4. Of course it is (good, well). 
5. It is (cold, coldly) in the room. 
6. Don’t look so (cold, coldly) at me. 
7. It is (easy, easily). 
8. I can do it (easy, easily). 
9. It is (warm, warmly) today. 
10. He always greets us (warm, warmly). 

2. Give the comparative and superlative degrees of adjectives. 
Sad, grey, bad, old, happy, free, far, dry, big, near, shy, unusual, able, mountainous, little, polite, famous, well-known, heavy. 

3. Put adjectives into correct forms. 
1. John is (young) of the 3 brothers. 
2. The Sun is (bright) the Moon. 
3. Is the diameter of Jupiter (big) than that of the Earth? 
4. That room is (light) than yours. 
5. This room is (large) than the one upstairs. 
6. It doesn’t take (much) than four days to cross the Atlantic, does it? 

4. Choose the correct form of an adjective. 
1. Jane is the (taller — tallest) of the 2 girls. 
2. Father was the (eldest — elder) of seven sons. 
3. Albert is (elder — older) than John. 
4. I think your plan is the (best — better) of the two. 
5. This is the (most large-largest) power — station, I’ve ever seen. 
6. Henry is the (oldest — eldest) of the 3 brothers. 
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